

葛谷栄一の
雲見私見



浮城子

官邸主導型での規制改革推進会議の提言は、議会制民主主義をないがしろにするものであるが、安倍首相自らが会議に出席して「自らの責任で実行していく」と述べる等手の付けようがない。結局、期限はつけないといふこと等にして全農改革には押しつけられた印象が強い。

今回提言の本質の一つはTPP対策にあると見る。我が国はTPPとは関係ないとしたがらも、これをテコに日本農業の“構造改革”をすすめようとしてきた。上図の画面をつうじてのTPP

離脱宣言によつてTPPの廃棄は必ずしも情勢にあるが、アベ政権のTPPへの執着は強く、構造改革・貫徹の意思是固い。この見抜

りに相当の対策費が必要となるが、財政逼迫の折、ない袖は振れないといふことで引張り出されたのが実質補助金の代替としての資材費の低廉化。収入增加の後押しできないうが、農業をスクープコントロールにしてのコスト低減の観点を考慮すれば、

本質の第二は、そ
こによって間接的に
所得確保を実現しよ
とするものである。

「農業改革がいつの間にか農協改革という言葉にすり替わっていく」との受け止め方が開陳された。表面的にはまつぶつか・ま

ないが、そもそも規制改革推進会議のメンバーは農業改革の最大の抵抗勢力は農協であるとの認識を基本としており、農業改革と農協改革を一体化してすくめしていくストーリーを描いていくことは情識だ。自己改革も含めて農協改革をさせながらどうどうしてそのバーを上げ、農協の首を絞めていく。彼らの「農業所得の増大」を大義名分とする農業改革の話に乗せられて調子を合

わせているうちに自らの足場を失い、こんなはずではなかつたということになりつつある。「アロゾク会議」で…、農業WGの意見に反対して反論しなければいけない、という意見が非常に強くなつた。これが故に開かれた緊急集会などはされるが、地方の危機感をもつと重く受け止めていく必要がある。

今求められるは
何よりも協同組合につ
いての矜持を取り戻す
ことだと考える。市場
原理による攻勢に対し
て、協同組合の理念と
これにたっての取組み
を地道かつ愚直にすす
めていくことがすべて
だ。このために協同組
合間提携も含めて一般
国民や消費者の理解と
支持を得てしていここと
が欠かせない。危機
だからこそ協同の原点
に立ち返ることが肝心
だ。(農的社會デザイン
研究所所長)